

« Marie-Madeleine vint donc aux disciples, et leur dit : J'ai vu le Seigneur et il m'a dit telles choses. »

Divinité de l'Évangile ! où vous voit-on mieux qu'en cette page ! Chaque mot est comme un éclair d'en haut, tout imprégné de lumière céleste. Ainsi, au lendemain de la mort, à ce moment où, si nous étions libres, nous nous hâterions d'apparaître à ceux que nous avons le plus aimés, afin de sécher leurs larmes, et peut-être aussi à ceux qui nous ont calomniés, trahis, fait mourir de chagrin, pour les confondre, à qui apparaît Jésus ? Ni à Pilate, ni à Hérode, ni aux princes des prêtres. Rien d'humain ne doit violer une si sublime résurrection. Il n'apparaît pas non plus à Pierre, ni à Jean, ni à aucun de ceux qu'il a choisis pour être ses apôtres. « Il apparaît d'abord à Marie-Madeleine. » Elle qui a tant péché, mais qui a tant aimé, ô délicatesse du plus beau de tous les cœurs ! c'est elle qui le verra la première.

Et quels détails, touchants ou sublimes, dans cette apparition ! Madeleine ne reconnaît pas d'abord Jésus, puisqu'elle ne pense qu'à lui ; elle ne songe pas même à le nommer ; elle en est si remplie, qu'elle ne s'imagine pas que le jardinier ne comprenne pas de qui elle parle.

Il faut que Jésus prenne la parole pour se faire reconnaître. Il ne lui dit qu'un mot ; mais quel mot ! « Marie ! » Ah ! il est doux ce nom, quand il est prononcé, dans l'intimité, par une voix qui nous est chère ! Le cœur de Madeleine se fend de tendresse en l'entendant. « Maître », dit-elle ; elle se jette à ses pieds pour les baiser.

* * *

Ne soyons donc point surpris que dans cette fête de Pâques les chants de l'Église soient tout embaumés de joie et d'amour. Avec Marie, avec Madeleine, l'Église célèbre l'allégresse du triomphe de Jésus ressuscité. Écoutez maintenant saint Bonaventure nous dire dans son séraphique langage : « Chrétien, en contemplant ces mystères, est-ce que tu ne célèbres pas aussi une grande Pâque, une joyeuse Pâque ? Oui, sans doute, pour peu qu'il y ait de dévotion dans ton cœur. Avec Notre-Dame, les disciples et Madeleine, réjouis-toi aux pieds de Jésus ressuscité. Comme eux, retiens-le, pour qu'il ne te quitte pas tout de suite ; car le Seigneur veut être retenu, comme il le fut par les disciples d'Emmaüs. Comme eux, demande-lui de revenir bientôt, et que sa visite laisse ton cœur plein de soupirs et de désirs. »

Semaine du Puy.